
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●会長挨拶 古川範男会長 

 

相変わらず幼稚な政治家のＴＰＯをわきまえない発言が物議を醸し

ていますが、そんな「政治屋」を選んだ我々の責任も痛感します。そ

れにしても人の上に立つ者は、それなりの識見とリーダーシップを備

えていなくてはならないとつくづく思います。そこで今日は、私の座

右の銘でもある「粗
そ

にして野
や

だが卑
ひ

ではない」ということについてお

話します。これは城山三郎の経済小説のタイトルですが、第５代国鉄

総裁の石田礼助を主人公にした物語です。国会での初登院の際に石田

が口にした言葉をそのままタイトルにしています。石田の人となりを

実によく表している言葉で、上に立つ者のあり方を示しているとも言

えます。 

石田は三井物産の社長まで務めた後、引退していたのですが、昭和

３８(１９６３)年７７歳で国鉄の総裁に引っ張り出されました。財界出

身としては初、極めて異例でした。 

彼は自ら「ヤング・ソルジャー」と称し「公職は奉仕すべきものだ

から総裁報酬は返上する」として、給料は受け取りませんでした。国

鉄に民間経営の感覚を取り入れ、赤字路線の廃止、国鉄スワローズの

フジサンケイ・グループへの売却、ハイウェイバスへの参入、などを

次々と実施しただけでなく、パブリックサービスの概念を徹底させま

した。一方で、死傷者２００人近くを出した昭和３８(１９６３)年の鶴

見事故の時は、「白髪を振り乱し、嗚咽
お え つ

で弔辞も読めなかった」と言わ

れるくらい情に厚かったようです。 

その歯に衣を着せぬ物言いや行動は、時には「粗野に」映ったよう

ですが、決して卑屈になったりせず、卑怯なこともしなかったようで

す。「卑」ではなかったのです。 

私も新聞記者時代に多くの経営者に会いましたが、石田のような人

物と言えばホンダの創業者、本田宗一郎を挙げることができます。兎

に角、言動は大胆にして真っ直ぐで、人に媚びたり、まねることが大

嫌い。オートバイから四輪車に進出した時も当時の通産省の反対を押

し切り、強引とも映るものでした。社員のために京都の祇園を借り切 
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◆５月３１日(金)のプログラム 

ニコニコアワー 

 

◆６月 ７日(金)のプログラム 

交換学生卓話 

 

◆今後の例会予定 

６月【ロータリー親睦活動月間】 

・６月１４日(金) 

クラブ協議会１(年間報告) 

・６月２１日(金) 

クラブ協議会２(年間報告) 

・６月２８日(金) 

 夜間例会(家族会) 
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 って宴会をしたりのエピソードも有名です。 

しかし「卑」ではありませんでした。東京・青山のホ

ンダ本社ビルを見た方はちょっと違和感を覚えると思

いますが、窓ガラスが奥に引っ込んでいるんですね。こ

れは本田宗一郎が「大地震の時に下を歩いている人、つ

まりはドライバー、ホンダのお客さんに害があってはな

らない」として設計を変えさせたと言われています。 

石田も本田も要するに本物です。他人の真似をした

り、人に媚びたり、人から物や金をもらったりしないの

です。しっかりとした自分があるからできるのです。一

流の音楽家や芸術家もそうですし、物でも本物には個性

があり主張があります。 

勝浦ロータリの皆さんにも是非「粗にして野だが卑で

はない」生き方を実践して頂き、本物のロータリアンに

なって頂きたいと思います。 

●幹事報告 

６月のロータリーレートは１ドル＝１００円です。 

６月２日は、館山ベイＲＣの創立２０周年式典です。 

●委員会報告 

◆社会奉仕委員会 水野敬泰次年度委員長 

ロータリー財団へ申請しておりました事業の補助金を 

いただけることが確定しました。次年度の第１例会は、 

福島県立盲学校への移動例会となりますので宜しくお 

願い致します。 

●ニコニコＢＯＸ 

◆親睦活動委員会 牧野利美副委員長 

 

今日は、手塚親睦活動委員長の御子息がハワイで結婚式

のため、委員長の代わりに行います。 

○本人誕生日 

◆礒野武君 

お祝いをしていただきましてありがとうございます。 

日頃からあまりプレゼントをいただくことはないので

すが、過去にいただいたプレゼントで記憶に残る物がご

ざいますのでお話をさせていただきます。物ではなく形 

 

 

 

 

でした。カンボジアで JICA の仕事をしている友 

人からメールで送られてきた、アップルの創業者であ

るスティーブ・ジョブズがスタンフォード大学の卒業

式で行った、今では有名になった名スピーチです。こ

れを読んだときは涙腺が大分緩みました。 

そのスピーチの最後に「Stay hungry, Stay foolish」

と三度ほど繰り返されておりました。むりやり訳して

みると「貪欲であれ、分別くさくなるな」というよう

な意味合いだと思っております。この言葉を大変気に

入りまして、何年か前に講師をしている準看護学校の

入学式でこの話をさせていただきました。私にとって

形ではない良いプレゼントをもらったなと思い、今で

も良い友人でおります。 

○配偶者誕生日 

◆山本太郎君 

 

お祝いありがとうございます。歳は言うなと言われて

おりますが、女房は私より五つ歳下の、ちょうど第二

次ベビーブームの世代です。私は保険屋ですので、そ

の世代の人たちが結婚し子供を産んでいただかない

と、商売が成り立ちません。会員皆さんのご子息、御

令嬢が結婚され、お子様が出来ることを心から祈って

おります。すぐお知らせください。 

○自主申告 

◆池田哲夫君 

先日は３クラブ合同例会でしたが、帰りに鴨川ＲＣの

バスに乗ってしまいすみませんでした。 



 

 

◆岩瀬文夫君 

独身なので結婚記念日は無いです。今後とも若い会員の

皆さんと付き合っていきたいと思いますので、宜しくお

願いします。 

◆漆原摂子君 

女性会員である吉田理愛さんの入会で仲間が増え、とて

も嬉しく思っております。７月の福島での渡邉ヒロ子さ

んのコンサートの成功を祈念してのニコニコとさせて

いただきます。 

◆釜田英之君 

例会に来る途中、ラジオで７月に松井秀樹の引退試合と

セレモニーを開催するというニュースが飛び込んでき

ました。事前にやるのではという話は聞いていたのです

が確定したという事でニコニコさせていただきました。 

 

 

◆鈴木亨君 

菩提寺の晋山式と前貫主さんの本葬が済みまして、祝辞

と弔辞を読ませていただきました。今度の貫主さんは非

常に働き者で、夫婦で境内の草取りをしてくれます。非

常に感謝しております。 

◆小島幸雄君 

三浦さんがエベレストに最高齢で登頂されました。私は

あんな事出来ませんが、鈴木さんと弥次喜多やりながら

ロータリーを頑張って行きたいと思います。 

◆中村昇君 

今年１月半ばに、目の前の車が対向車と正面衝突をしま

して、救急車を呼んでのですが、来るまでの時間が凄く

長く感じました。命に別状は無くよかったです。 

そして、今度は３月にその場所で前のオートバイがお札

をバラ撒きまして、風でお札が舞っているのを拾って松 
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野の駐在所に届けたら、その後持ち主から連絡が入り

ましてビール１ケースが届きました。 

◆水野敬泰君 

４月に大同生命の茂原営業所の所長が新しくなりまし

て、野田出身というので、知り合いが野田で馬の牧場

をしているんだと言ったら、それは僕の父ですという

ことでした。私が勝浦の青年会議所の理事長をしてい

た時の、野田の理事長です。長く生きているとこんな

事もあるんだなあと感じた次第です。 

 

 

◆古川範男君 

先日タニタの血圧計が当たり喜んだのですが、測った

らビックリ仰天。夫婦して２００超えてしまったんで

す。それからは毎日測るたびにドキドキしまして、二

人して病院に行ったのですが、気にする事ないよと言

うんです。当たる事が良いのか、当たらなかった方が

良かったのか分らないような話ですが、あまり物事は

気にしすぎない方が良いなというのが結論です。 

◆関正己君 

先日、中学校の同窓会がありました。まず、顔が分か

らないです。自分で仕事を持って、頭を使っていると

いう事が大変なんだなあとつくづく感じました。勝浦

ロータリーに入っていてよかったなと思いました。 

◆吉田理愛君 

火曜日にホテルの関係で、千葉県観光物産協会さんの

総会に出席しまして、新しい理事で渡辺幸男さんが紹

介されました。総会はわりと退屈ですが、知っている

方がいると嬉しいです。 

出席報告 ５月３１日（金） 

出席委員会 関正己委員 

会員 出席 ＭＵ 欠席 出席率 

３８名 ２２名 １３名 ３名 ９２．１％ 
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